



# La "libertad de pensamiento" en México

Los gobernadores de varios Estados mexicanos han imitado— por temor o por jacobinismo— los procedimientos del gobierno federal, exigiendo a todos sus empleados que «definan su actitud en el conflicto religioso». Trescientos profesores fueron «cesados» en Jalisco por haberse negado a revelar sus creencias y sentimientos íntimos. El gobernador de Chihuahua, después de un plazo de tres días, separó a los empleados que no piensan igual que el Presidente Calles en materia religiosa.

Todos los empleados de gobierno, desde el Presidente de la República hasta el último conserje, son «servidores del pueblo», según la teoría democrática. La obligación de todos ellos es cumplir eficazmente sus labores; pero de ningún modo están los subalternos obligados a pensar como los superiores. Si un taquígrafo oficial, por ejemplo, cumple con su deber, tiene derecho a pensar lo contrario de lo que piensa la "superioridad" en materia religiosa o en cualquiera otra, mientras que no abuse de su puesto para conspirar contra el gobierno. El presidente Díaz, de cuya energía y liberalismo nadie duda, admitió entre sus colaboradores a muchos imperialistas y conservadores, cuyos servicios eran necesarios a la patria.

Casi todos los empleados de gobierno en México se encuentran ante esta penosa disyuntiva: o declaran con sinceridad sus ideas contrarias al criterio oficial, y pierden sus empleos, a pesar de su capacidad y méritos; o bien, obran con hipocresía, fingiendo estar de acuerdo con sus superiores, para conservar sus puestos y evitar quebrantos económicos.

Este procedimiento inquisitorial no hace sino restringir la libertad de conciencia y fomentar el servilismo.

**POSTUM**  
(CAFE HOMEOPATICO)  
**POST TOASTIES**  
**CORN FLAKES**  
**Post Brand**  
ACABA DE RECIBIR  
"EL AGUILA DE ORO"  
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

### SIEMPRE DURARAN.

El instinto de reverencia ha sido eclipsado por el de la actividad en el hombre y la mujer del Siglo XX. Las cosas viejas no son respetadas o conservadas, sencillamente por motivo de su antigüedad, y las cosas que ya no son útiles tienen que despejar el camino. Sin embargo, si el progreso no es inteligente, no será permanente. Siempre hemos de respirar el aire, beber agua y comer pan. Nunca se efectuará una modificación en las grandes necesidades de la vida y tampoco nos hace falta. No debemos formarnos la idea de que todas nuestras atesoradas opiniones deberán venir por tierra. Al través de toda eventualidad y peripecia, las cosas, que a semejanza de la **PREPARACION DE WAMPOLE** han creado una reputación fundada en leales y buenos servicios, han de quedar permanentes. Para las Enfermedades Demacrantes, Linfatismo, Impurezas de la Sangre, etc., se ha granjeado la confianza de los médicos y del público en general, pues nunca deja de producir sus resultados. Es tan sabrosa como la miel y a la vez tan medicinal que sus efectos se hacen sentir desde la primera dosis. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. Gabriel Malda, del Consejo Superior de Salubridad de la República de México, dice: "Una de las mejores formas de administrar el aceite de Hígado de Bacalao, es prescribiendo la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien este hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

### Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar maquinilla por breves momentos y, rola que parecia de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau-226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

### Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas. Artículos de superior calidad y a precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº El 0-74 Grano de Oro

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

# Noticias del Exterior

Viene de la primera página

## Los fraudes de Daugherty

Washington.—Súpose que el Departamento de Justicia ha preparado una demanda reclamando..... \$4,000,000 a varios exfuncionarios del gobierno y a un grupo de financieros de New York y Boston en relación con el famoso caso de la Bocsch Magneto Co.

La demanda se funda en la venta de la fábrica y negocios de la Bocsch Magneto Company, que fué hecha por A. Mitchell Palmer, excustodio de la propiedad extranjera y fiscal general del gabinete de Wilson, por la suma de \$4 125,000. Los auditores del gobierno dicen que la propiedad valía más de \$8,000,000.

El comprador fué Mr. Martín E. Kern, a quien se conoce como amigo y vecino de Mr. Palmer.

## Expedición científica hacia el curso del Rio de la Duda en Brasil

Río Janeiro, Brasil.—Volverá el hombre blanco a recorrer las selváticas márgenes del Río de la Duda que descubriera Roosevelt. Se ha organizado una expedición norteamericana para explotar el afluente del Amazonas conocido por el Río Roosevelt, nombre que le dió el Brasil en honor del gran norteamericano que lo fijó en el mapa en 1914.

Patrocina la expedición la Sociedad Zoológica de Nueva York y la Sociedad Roosevelt y la mandan los neoyorquinos Robert Young Dyott, Eugene Bussey y Arthur Perkins.

## El 12 de Octubre embarcan rumbo a los Estados Unidos, la reina de Rumania y su comitiva

Washington.—La Reina María de Rumania acompañada de una comitiva regia compuesta de unas veinte personas, entre las que se encuentra la Princesa Ileana, el Príncipe Nicolás y la Infanta Beatriz, embarcarán para los Estados Unidos en el vapor «Leviathan» el día 12 de Octubre, según anunció el Departamento de Estado.

## Programa político de los democráticos

Washington.—La plataforma de los Demócratas quienes tratan de obtener el control del gobierno de Washington en las elecciones de este otoño incluye la reducción de los aranceles, el auxilio a los agricultores, rebaja de los impuestos y acabar con los trusts, según aparece del «Libro de Hechos» publicado por los demócratas.

A usan a los republicanos de haber gobernado durante seis años en beneficio de los grandes intereses comerciales y reafirman que sólo al rebajarse los aranceles y allanarse los obstáculos artificiales al comercio se podrá favorecer verdaderamente a las clases agricultoras y demás ciudadanos.

Alegan que los aranceles actuales cuestan al pueblo americano más de \$4,000,000,000 anuales, de los cuales sólo percibe el Tesoro..... \$550,000,000, yendo a dar el resto a los bolsillos de los comerciantes que cobran precios altísimos por las mercancías.

## No eche Ud, en olvido que en la Tipografía de San José

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas

Apartado III - Teléfono 1131

## Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pio XI y por el Episcopado de América y España

### EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa © 3.

### EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa © 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

## PENSION MODERNA

Situd 100 varas al Norte de la Botica Oriental

Especial atención para los pasajeros de las provincias

Se reciben comensales y pensionistas a precios económicos

PROPIETARIO

Ricardo Cortés Castro

DOLOR DE CABEZA AGOTAMIENTO RESFRIADOS

JAQUECA NEURALGIA GOTA

Reumatismo

Cólicos menstruales

**RAL-MOL-GEHE**  
CON CAFEINA  
VIGORIZA EL CORAZON

De venta en todas las boticas

**GEHE & C<sup>o</sup> A. G.**

DRESDEN, ALEMANIA

# Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continúa

*El terror, como clave de los éxitos revolucionarios de Plutarco Elías Calles*

El cadáver de la víctima quedó abandonado en la vía pública, hasta que sus familiares, que residían en Nogales, Arizona, acudieron a recogerlo para darle cristiana sepultura. Poco tiempo después, el periodista Manuel M. Húquez, corrió la misma suerte en la propia población de Nogales, Sonora.

El infortunado Húquez padecía una grave enfermedad crónica que lo incapacitaba para el trabajo material, y por no resignarse a vivir de la caridad pública, se dedicaba a la política, siempre con la tendencia a figurar como periodista de combate; y así entró a la lucha como Director del diario maytorenista «La Voz de Sonora», en el cual abrió una activa campaña en contra de los procedimientos atentatorios del Coronel Calles.

Pero, tanto por su exigua cultura intelectual, como por el vicio de la embriaguez que lo dominaba, el pobre Húquez era considerado como un hombre completamente inofensivo; y sólo un malvado de instinto sanguinario, como el tiranuelo de que se trata, pudo haberlo tomado en consideración.

Húquez fué expulsado de Hermosillo, con destino a Nogales, Sonora, en donde Arquifó Gómez había recibido la consigna de vigilarlo estrechamente y «eliminarlo» en la primera oportunidad.

Un individuo de pésimos antecedentes, llamado Pedro L. Torres, reconocido como espía o policía secreto de Calles, en aquella frontera, explotaba una cantina en Nogales, Sonora.

Esta cantina era frecuentada por Húquez, y en cierta ocasión, entusiasmado por los efectos del alcohol, se le ocurrió vitorear al Gral. Maytorena. No se necesitó más, para que el cantinero Torres lo aprehendiera

y lo llevara a presencia del Capitán Gómez; quien, sin previo procedimiento judicial de ninguna especie, ordenó que tres de sus hombres lo condujeran al cementerio del lugar; y una vez allí, mientras abrían la fosa en que debían sepultarlo, lo obligaron a que se tomara una botella de whiskey, asesinandolo en seguida de la manera más salvaje e inhumana.

Han transcurrido once años, desde que se registraron estos trágicos sucesos.

Once años de dolor, de miseria, de hambre y angustia, sufridos por el pueblo mexicano.

*Los campesinos voluntarios de Rayón, dan una lección de patriotismo al General Calles*

Con motivo de la ocupación de Veracruz por los marinos americanos el 21 de abril de 1914, el Presidente Victoriano Huerta hizo un llamamiento al patriotismo del pueblo mexicano para que acudiera a la defensa de la soberanía nacional.

Por su parte el Gral. Joaquín Téllez, que con un reducido número de fuerzas federales se encontraba sitiado en el Puerto de Guaymas, dirigió al general Obregón, por conducto del Gral. Salvador Alvarado, el telegrama siguiente, invitándolo a «olvidar cuestiones anteriores y a unir sus esfuerzos para salvar a la República».

«URGENTE.— Culiacán, 23 de abril de 1914.— Sr. Coronel Plutarco Elías Calles, Hermosillo.—

Gral. Alvarado comunicame la siguiente nota que recibí del Gral. Téllez: «Tropas americanas, atentadamente, desembarcaron en Veracruz, comenzando combate. HA LLEGADO EL MOMENTO EN QUE DEBEMOS OLVIDAR CUESTIONES INTERIORES PARA DEFENDER A LA PATRIA; y hago a usted y a sus tropas un llamamiento para unir el esfuerzo de todos para lograr la SALVACION DE LA REPUBLICA. Espero la contestación de usted, franca y leal, para saber a qué atenerme. Firmado. JOAQUIN TELLEZ».

(Continuará)



**ANOCHE, ¡qué horas tan deliciosas! Pero hoy... qué dolor de cabeza y que cansancio. Ahora escuchando se necesita una dosis de**

**FIASPIRINA**

Alivia rápidamente, regulariza la circulación, levanta las fuerzas y no afecta el corazón ni los riñones

Tubos de 20 tabletas y "Sobrecitos" de una.

**¡No acepte tabletas sueltas!**

**BAYER**

## El aire libre y el sol

Dos de los más poderosos aliados de la salud del hombre son: el aire libre y el sol. El sol vivifica todos los órganos y da fuerza y vigor; así como para las plantas es un alimento insustituible, para el hombre, aparte de ser un alimento es el mejor aliado de su salud.

El aire en las ciudades está profundamente viciado por gérmenes, ácido carbónico exhalado por los habitantes, humos, polvos e insectos; de ahí la necesidad de vivir cuando menos una parte del día en una atmósfera menos viciada, ya sea en el campo o en lugares menos contaminados que en el centro de la ciudad.

Adquiera usted como costumbre la de estar una parte del día y a la hora en que el sol menos quemame (de las 8 a las 10 horas y de las 15 a las 18 horas) en el campo y bajo los rayos de sol, si durante la semana y debido a sus labores no puede usted seguir este consejo, los días de descanso dedíquelos a vivir al aire libre, en el campo y bajo los rayos de sol que le darán más vida y alegría.

## Báñese Ud. todos los días

El baño diario es un placer, una necesidad.

El baño limpia de todas las impurezas que durante el día y la noche se han acumulado en la piel.

Si se baña usted todos los días se evitará catarros, enfermedades de la piel y otras muchas peligrosas dolencias.

**Dr. Herdocia**  
MEDICO Y CIRUJANO  
De la Facultad de Medicina de París  
ENFERMEDADES DE LOS  
Ojos - Oídos - Nariz y Garganta  
HORAS DE OFICINA  
DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4  
Contiguo TEATRO VARIEDADES

## LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaban de recibir de Europa Aceites puros de Oliva en muchos tamaños

Vinos tintos y generosos

QUERUBINE SEVERINE

Frente a la Botica Oriental

## Heredia Curiosidades

Es Heredia la ciudad del mundo en donde más se roban gallinas; en donde viven los rateros más hábiles para esta árdua labor.

La mejor y más expedita manera de conseguirse una docena de sombreros sin costar mucho, es poniendo bailes; y se cree que este negocio es más productivo que el banano; daría a la Nación grandes entradas.

Los tres más grandes enemigos que tiene el noble pueblo mexicano son EL MUNDO, el demonio (la masonería) y CALLES (la carne).

Fisgón No 2

## RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

## Suscríbase a este diario

## Santorál

Sábado 25—Santas María de Cervellón, virgen, Aurelia, y santos Lope y Cleofás.

SAN LOPE, OBISPO

Nació San Lope en Toul en el siglo V. Se retiró muy joven al célebre monasterio de Lering, bajo la dirección de San Honorato, donde permaneció un año ocupado en la penitencia. A la muerte del obispo de Troyes, sus diputados le pidieron por obispo, y a pesar suyo, fué consagrado por los obispos de la provincia de Sens. Su nueva dignidad en nada disminuyó su vida penitente; acostábase sobre unas tablas, y empleaba muchas horas en la oración. Solía estar sin comer tres días, y después de un ayuno tan riguroso no tomaba más que un poco de pan de cebada. El famoso Atila, rey de los Hunos, después de asolar la Francia, la Iliria y Grecia, pasó el Rhin con 40.000 hombres, que se extendieron hasta los ríos Sena y Loira, robando y asolando el país. San Lope se vistió de pontifical y a la cabeza del clero se presentó a Atila, el que, conmovido por las palabras del Santo, hizo alto en las llanuras de Chalons, donde fué derrotado por los romanos y francos. Después de gobernar cincuenta y dos años su diócesis, falleció el año de 478.

## Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico  
GOMEZ MIRALLES  
Ap. 919 —Teléfono N 490

## Sálvese

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de competir al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unidos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y inención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

## ¡NOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.  
LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.  
Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER  
Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

## United Fruit Company Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón vía Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH.  
Administrador

# “El Mundo” callista

En días pasados «El Mundo» insertó editorialmente un *Mea culpa* con motivo de algunas publicaciones referentes al conflicto religioso mexicano y que habían lastimado con sobra de razón los sentimientos católicos de la mayoría de los lectores.

Pues bien, apesar de aquel gemebundo *Mea culpa* a que aludimos, el colega, como era de presumir, (*Moro viejo no es buen cristiano*) reincide y vuelve a las andadas.

Por eso vemos sin extrañeza que en estos momentos, cuando el mundo civilizado repudia y señala como a un vulgar tirano al sátrapa que ocupa el castillo de Chapultepec en calidad de Presidente Constitucional de México, «El Mundo» de San José de Costa Rica declare *urbi et orbe* que «Plutarco Elías Calles se ha erigido como la figura hispano-americana más alta de cuantas en materia de gobierno han regido los destinos de estos pueblos, después de los próceres de la independencia».

Y no es eso sólo; según ese diario “de todos los sacerdotes extranjeros, el que más duramente grava la riqueza de las naciones es el católico, porque lo que no expide a Roma para el dinero de San Pedro, lo remite o se lo lleva a su país natal. Y por eso, la cionalización del clero católico, implantada por México, está destinada a extenderse al resto del Continente”.

Ajálcolega. Qué diría Ud.

si aplicando ese mismo criterio se nacionalizase el Comercio, la Industria, la Agricultura y se expulsase del territorio de la república a todos los extranjeros que se dedican a esas actividades?

Y qué si en Costa Rica, por ejemplo, se nacionalizase el periodismo y se echase del país como elemento pernicioso a todo quisque extranjero que actualmente emborriona cuartillas en la redacción de cualquier diario?

No le gusta, eh? Pero tratándose del Clero sí vale la pena de que se haga en todo el continente?

Eso es lo que se llama lógica parda de la legítima.

Nos gusta ver al colega discurrir así, sin tapujos, sin ocultar sus simpatías callistas y su odio al Clero.

Sí, colega, la franqueza vale mucho. Es preferible escribir sin embozo que hacer declaraciones hipócritas para sorprender a los católicos incautos y parar su boicoteo.

### Funcionarios prevaricadores

Washington.—Basil M. Manly, director del «Servicio Legislativo del Pueblo» envió un telegrama al Presidente Coolidge pidiéndole que retirara a los jueces federales Ritchie y Red y al Fiscal del Partido Shoup de Alaska, por permitirle a los contrabandistas de licor, de narcóticos y a otros criminales el ejercicio de sus actividades en Alaska sin obstáculo alguno.



# La vida en Liberia

—El domingo se verificará la gran solemnidad religiosa de la segunda patrona de la ciudad. Este año la fiesta va a resultar esplendorosa.

Para colaborar en ella vino de la capital la Sta. Rosa Amelia Zamora.

Habrà misa solemne y procesión para lo cual se ha ofrecido el concurso de la banda militar.

—La escuela complementaria seguirá abierta hasta diciembre pues sus labores son muy diferentes de las primarias.

—Se está aguardando al Presidente del Congreso Lic. Don. Arturo Volio, quien viene a enterarse por los asuntos de su hermano.

—Por lo general hay aquí la impresión de que hubo nerviosidad en las autoridades de aquí al desarrollarse los hechos políticos de la sumaria pasada.

### ¿QUIEN TIENE LA CULPA?

El mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿Quién tiene la culpa? Todo el mundo; y por consiguiente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, cómo se ha de aliviar y cómo curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente la enfermedad nos destrozaría y el mundo quedaría despoblado. Hasta que aprendamos la manera de evitar las enfermedades, tenemos que agradecer que poseamos los medios de abatirlas y curarlas después de ser atacados, cuando, a semejanza de un salvaje con su hacha levantada, se presenta a quitarnos la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas afecciones que se han hecho universales y que desolan a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos a tales afecciones como Clorosis, Resfriados, Debilidad Nerviosa, etc., así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la PREPARACION de WAMPOLE se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. J. Arciniegas, de Bogotá, Colombia, dice: “He usado la Preparación de Wampole como reconstituyente pulmonar, obteniendo siempre buen éxito.” La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

# Prensa Católica

Hemos recibido el No. 163 de El Herald Seráfico correspondiente al mes de setiembre en curso.

Con motivo de la celebración del Año Franciscano viene con un importante aumento de páginas que integrarán el anunciado Libro Conmemorativo de tan importante acontecimiento. En números sucesivos se irá haciendo igual cosa, hasta finalizar la obra, de manera que los abonados a El Herald des-

de este mes empiezan a recibir dicho libro por entregas.

Se inicia la publicación con la bellísima Encíclica de nuestro glorioso Pontífice reniente Su Santidad Pío XI. Luego se inserta la laureada composición poética de don Carlo Magno Araya, leída por su autor en la apertura del Año Franciscano en Cartago el 8 de agosto pasado.

Mil gracias por el envío.

## ECOS

Sale hoy para Habana el profesor don Napoleón Quesada.

—El azúcar sigue a 17 colones por mayor.

—Se trata de que los automóviles que se importen al país paguen su aforo por el valor y no por el peso.

—Se le adjudicó al Ingeniero Mr. Jones, en propiedad la erección del puente del Tempisque, que se estrenará en abril.

## La fiesta de La Merced

Desde anteanoche se iniciaron los festejos de La Merced. El rosario fue solemnisimo y estuvo muy concurrido.

Ayer desde las primeras horas hubo misas y la procesión fué un hermoso desfile, La Virgen fué llevada en un trono y a su alrededor

quince elegantes ángeles le hacían compañía.

También se presentó un grupo de cautivos muy bien preparados.

La iglesia se vió comada de fieles. El panegirico estuvo muy bueno y llamó mucho la atención el gran número de comuniones verificadas.

El barrio ha estado alegrísimo y a la vez ha mostrado su devoción a la Patrona.

## CAMBIO

Ayer las operaciones registradas e realizaron a estos tipos

New York.....	400 1/2 %
Londres.....	389 1/2 —
París.....	57 —
España.....	305 —
Italia.....	74 —
Suiza.....	388 —
Bélgica.....	54 —
Berlín.....	401 1/2 —
Amsterdam.....	0.40 1/2 —

# Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

## SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 20 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1912 — Teléfono 289

Agentes **ACTIVOS** y **HONRADOS** encuentran ocupación lucrativa.— Presentación de buenas recomendaciones.

**Buena Comisión** se ganan persona también señoras de respeto) que traen inscripciones en los **CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.**

**Sociedad Cooperativa Centroamericana**

Apartado 1219 -- Teléfono 289

**PASAJE CHACON**

## COSTA RICA EN LA MANO

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente compilado en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

**PRECIO DEL EJEMPLAR ₡ 2.00**  
**FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA**

**LOS PEDIDOS A**  
**LIBRERIA ESPAÑOLA**  
**de María v. de Lines**

SAN JOSE, C. R. — — APARTADO 414

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA